
Relevé des sujets abordés – assemblée de quartier Grande Ile-

Finkwiller – 24/05/24 

 

L’assemblée de quartier a été organisée en format stands d’information (déambulation libre) sur 

lesquels étaient présent·es différents services et élu·es afin de permettre aux habitant·es de discuter 

directement avec eux et d’être informé·es sur différents projets et dispositifs. 

 

Élu·es présent·es : 

- M. Drici – élu référent du quartier Grande Ile-Finkwiller 

- Mme Zourgui – adjointe à la maire en charge de la tranquillité publique, la police municipale, la 

prévention de la délinquance, la médiation  

- Mme Brolly – adjointe à la maire en charge de la création et l’entretien des espaces verts et 

naturels, urbains  

 

Services présents : 

- Direction des espaces publics et naturels 

- Direction du développement économique et de l’attractivité 

- Police municipale 

- Service prévention urbaine 

- Direction de la participation citoyenne 

- Direction de territoire Tribunal Contades, Grande Ile-Finkwiller, Gare-Halles 

 

Stands d’information : les thématiques des stands d’information ont été choisies en fonction des sujets 

et remarques qui reviennent fréquemment lors des réunions de l’assemblée de quartier Grande Ile-

Finkwiller et lors des diverses réunions publiques : 

- Information sur la végétalisation et la déminéralisation (plan Canopée, travail réalisé sur les 

places publiques de la Grande Ile, cours d’écoles végétalisées) 

- Information sur le tourisme au centre-ville (dont information sur le changement d’usages des 

locaux en meublés de tourisme) 

- Information sur la tranquillité publique au centre-ville 

- Information sur les dispositifs de participation citoyenne existants à Strasbourg 

- Échanges avec l’élu référent de quartier (sous forme de permanence avec les habitant·es) 

- Espace d’expression libre (avis sur le format stands d’information et proposition de sujets à 

aborder à la prochaine assemblée de quartier) 

 

 

  



Panneau d’expression libre pour permettre aux habitant·es le souhaitant de donner leur avis sur 

le format stands d’information et de proposer des idées de sujets à aborder à la prochaine 

assemblée de quartier 

Si vous avez des idées de sujets à mettre à l’ordre du jour de la prochaine assemblée de quartier, vous 

pouvez contacter la chargée d’animation de la participation citoyenne. 

 

 



 

Panneau résumant les ateliers de quartier citoyen en cours sur les quartiers Grande Ile-

Finkwiller, Tribunal Contades et Gare-Halles. Les habitant·es qui le souhaitaient pouvaient 

donner des idées de projets à mettre en place entre habitant·es. Si vous avez de nouvelles idées 

de projets, n’hésitez pas à contacter la chargée d’animation de la participation citoyenne. 

 

 



Sur le stand « tourisme et commerce au centre-ville », ont été abordés les sujets suivants : 

- Le « sur-tourisme » et la fréquentation à Strasbourg 

- La réglementation des meublés de tourisme a été évoquée avec des questions sur la limitation 

des locations de tourisme dans les immeubles 

- Le manque de signalétique à certains endroits pour diriger vers l’Office de Tourisme 

- L’affichage d’un agenda culturel pour la ville de Strasbourg 

- Les habitant·es ont également évoqué certains sujets qui ne relèvent pas de la compétence du 

manager de centre-ville ni de la direction du développement économique et de l’attractivité mais 

leurs demandes ont été transmises aux services concernés : le manque de bancs et de 

poubelles sur certains quais, les poubelles de certains restaurants et commerces qui 

encombrent les trottoirs, la collecte des bennes à verre induisant des nuisances sonores le 

matin  

 

Sur le stand « tranquillité publique au centre-ville » ont été abordés les sujets suivants : 

- Le public en errance 

- L’occupation du domaine public  

- Les conflits piétons/cyclistes (demande de verbalisation) 

- Les nuisances sonores liées à des établissements recevant du public 

- La sécurité 

- Les nuisances sonores liées à l’occupation des berges 

- Le stationnement gênant ou abusif 

- Les habitant·es ont également évoqué certains sujets qui ne relèvent pas de la compétence du 

service prévention urbaine ni de la police municipale mais leurs demandes ont été transmises 

aux services concernés : la collecte des déchets, la propreté, les nuisances sonores liées à la 

collecte des déchets et au nettoyage de la chaussée, la circulation 

 

Sur le stand « dispositifs de participation citoyenne » ont été abordés les sujets suivants : 

- Le fonctionnement des assemblées de quartier et ateliers de quartier citoyen (avec exemples 

d’ateliers de quartier citoyen en cours sur l’ensemble des quartiers de Strasbourg, présentation 

du budget de l’assemblée de quartier Grande Ile-Finkwiller) 

- Le but et le fonctionnement des pétitions citoyennes 

- Information sur l’événement du « Festival des possibles » organisé le 2 juin 2024 

- Information sur les projets des saisons 1 et 2 du budget participatif et information sur le 

lancement de la saison 3 

- Information sur le fonctionnement d’une enquête publique 

 

 

 

 



Sur le stand « végétalisation, déminéralisation au centre-ville » ont été abordés les sujets 

suivants : 

- Le plan Canopée 

- Information sur le travail réalisé sur les places publiques (place du Temple Neuf…) 

- Information sur les cours d’écoles végétalisées 

- Information sur l’expérimentation de plantation d’arbres sur le quai St-Thomas 

 

Pour le stand « revue des projets du quartier », M. Drici l’a organisé sous format de permanence, ce 

qui a permis aux habitant·es intéressé·es de discuter directement avec lui pendant la réunion. Les sujets 

étaient principalement liés à la rue de la Division Leclerc et à l’occupation du domaine public. 

 

Autres remarques écrites par les habitant·es : 

 « Le bruit des sonos des musiciens de rue : supprimer les sonos, ce serait top (chanteur a 

capella – jouer d’un instrument sans micro et sans sono) (rappel arrêté municipal Roland Ries 

1998) » 

 « Pensez aux handicapés » 

 « Le bruit est un problème de santé publique » 

 « Plutôt que sanctionner la mendicité agressive, chercher des moyens pour aider ces 

personnes en difficulté » 

 « Un nettoyage rue de la Division Leclerc avec un karcher ne serait pas de trop. C’est très très 

sale sous les arcades » 

 « Les bacs à fleurs et les plots installés rue de la Division Leclerc sont dangereux pour les 

véhicules lorsqu’ils se garent aux emplacement prévus » 

 Demande de contrôler l’arbre « pleureur » au sud de la Grande Ile sur les quais bas (une des 

branches n’est pas soutenue) 

 

 

 


